
O delegado-geral da Polícia Civil, Ulisses Gabriel, 
fez questão que a vice-governadora Marilisa Boehm 
conferisse de perto uma das 15 novas viaturas que a 
corporação recebeu na manhã da última sexta-feira. 

Encantada com a tecnologia do veículo, ela comentou 
que a qualidade do equipamento é perfeita para a ação 
dos policiais nas ruas. Algo totalmente diferente dos 
tempos em que ela foi delegada em Joinville. "Para dirigir 
o Opala da delegacia era preciso amarrar a porta lateral, 
de tão velho que era o carro", contou.
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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

Nesta terça-feira, 3, será oficializado o contrato do 
Governo do Estado com a  Fundação Getúlio Vargas 

(FGV) para a elaboração do Plano Estadual de Transição 
Energética Justa. O foco inicial e mais sensível, recai sobre 
o Sul do estado, uma região onde a economia e o sustento 
de milhares de famílias estão intrinsecamente ligados à 
geração de energia a carvão.

A expectativa é de que a assinatura represente um 
avanço significativo em um processo que, por vezes, 
caminhou a passos lentos. O objetivo é mitigar os impactos 
sociais, ambientais e econômicos que a transição para 
fontes de energia mais limpas inevitavelmente trará.

A FGV terá até setembro de 2026 para apresentar 
estudos detalhados e estratégias que apontem os melhores 
caminhos para que empresas e a sociedade catarinense, 
em especial a do Sul, naveguem por essa complexa 
mudança. A expertise da Fundação é a grande aposta para 
balizar as decisões, buscando uma transição do carvão – 
essa energia fóssil tão presente em nossa história – para 
fontes renováveis. O grande quebra cabeça deste processo 
é preservar os empregos e a dignidade dos trabalhadores.

Não é segredo que o Sul de Santa Catarina é o coração 
pulsante da transição energética no estado. Cerca de 15% 
da economia local advém diretamente das termelétricas. 
Esse setor vital emprega aproximadamente 20 mil 

trabalhadores e impacta, direta ou indiretamente, a vida 
de cerca de 100 mil pessoas. É um cenário que exige 
sensibilidade e soluções que vão além da mera substituição 
de fontes energéticas, demandando uma verdadeira 
engenharia social e econômica.

Dados do próprio setor energético em 2023 revelaram 
que as térmicas a carvão foram as maiores emissoras de 
gases do efeito estufa no setor no país. É uma conta que 
não podemos mais adiar.

O tema já vem sendo discutido há bastante tempo. Em 
janeiro de 2022, em Brasília, foi sancionada a criação do 
programa federal de Transição Energética Justa, com o 
objetivo de promover a transição observando os impactos 
ambientais, econômicos e sociais, valorizando os recursos 
energéticos e minerais e alinhando-se à neutralidade 
de carbono. O horizonte, como sabemos, aponta para o 
provável encerramento das atividades carboníferas até 
2040.

Paralelamente, a Assembleia Legislativa de Santa Catarina 
(ALESC) também se moveu, instituindo a política estadual 
de transição energética justa, que visa a promover o 
desenvolvimento sustentável das cadeias produtivas 
catarinenses. A assinatura do contrato com a FGV, que 
prevê um investimento de R$ 3,5 milhões é mais um passo 
e que gera grandes expectativas.

Transição Energética: um passo crucial no Sul Catarinense

Tempos melhores
Foto: Richard Casas/GVG
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*Esta coluna é publicada nos jornais e portais associados a ADISC e a APJSC

100 dias de atuação da Fecam
A Federação de Consórcios, Associações de Municípios e 

Municípios de Santa Catarina (FECAM) realiza, nesta terça-
feira,3, a solenidade que marca os 100 dias de atuação do 
Conselho Executivo 2025-2027, liderado pelo presidente 
Topázio Neto. O evento será realizado às 18h, no Hall do 
Auditório Antonieta de Barros, na Assembleia Legislativa 
do Estado de Santa Catarina (ALESC), em Florianópolis. A 
ocasião será um marco institucional para apresentar, de 
forma inédita, o balanço completo das ações desenvolvidas 
nestes primeiros 100 dias de mandato. 

Meio Oeste 
O estado crítico da SC-350, rodovia estadual que liga Lebon Régis a Caçador, no Meio Oeste, repercutiu na sessão 

ordinária da manhã desta quinta-feira ( 29). O deputado Rodrigo Minotto (PDT) lamentou a situação de abandono da via que 
está sendo cenário de recorrentes e graves acidentes que, em muitos casos, terminam em  mortes. Para ele, a estrada 
está sem sinalização e sem manutenção.

Feira da Inovação e Emprego 
A Semana da Indústria 2025, promovida pela FIESC, SESI, 

SENAI e IEL, terá um momento especial nesta quarta-feira 
(4), com a realização da Feira de Inovação e Emprego, com 
apoio da Prefeitura de Chapecó. 

O evento acontecerá das 18h30 às 22h30 e reunirá 
grandes empresas e startups para apresentar novas 
tecnologias e oportunidades de trabalho tanto para 
estudantes quanto para comunidade em geral. A iniciativa 
acontecerá nas instalações do SENAI (Rua Frei Bruno, 201e 
- Parque Das Palmeiras, Chapecó)

Celesc
A Celesc conquistou o 2º lugar no Rodeio Internacional de Eletricistas - considerado o maior evento de distribuição 

de energia elétrica da América Latina. O evento foi realizado durante o SENDI 2025, em Belo Horizonte (MG), entre 
os dias 27 e 30 de maio. Além da medalha de prata no desafio internacional, a Celesc garantiu o 4º lugar geral no 
9º Rodeio Nacional de Eletricistas, que reuniu 27 equipes de distribuidoras de todo o país. No total, foram cinco 
medalhas conquistadas: duas de ouro, duas de prata e uma de bronze. Ao contrário dos rodeios tradicionais, o 
Rodeio de Eletricistas testa habilidades práticas em postes, equipamentos e estruturas que representam redes reais 
de distribuição de energia. É a maior competição do gênero no Brasil, avaliando precisão, agilidade e, sobretudo, 
aderência aos rigorosos procedimentos de segurança, de acordo com os padrões da concessionária anfitriã – neste 
ano, a Cemig.


